

13 de octubre de 2025 Año XXIV No 1532

TRABAJADORES DEL CONOCIMIENTO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

La soberanía nacional en los sectores hídrico, energético, alimentario y salud, será directamente proporcional al desarrollo científico-tecnológico por lo que las instituciones de educación, investigación y cultura se deben fortalecer, mediante un incremento etiquetado a sus presupuestos. permitirles el uso de los recursos autogenerados para la modernización de sus infraestructuras, la permanencia y ocupación de sus plazas mediante procesos bilaterales y esquemas de jubilación digna; el INCA Rural debe permanecer. Estas son algunas de las conclusiones a que se llegó el martes 7 de octubre en el 1er Congreso de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación, organizado por sindicatos de trabajadores del conocimiento en la Cámara de Diputados.

Este congreso fue parte de las actividades que un grupo de sindicatos de instituciones educativas, de investigación y cultura realizamos desde hace varios meses con el fin de lograr presupuestos suficientes para nuestras instituciones y mejorar

Consejo Nacional

Entre las facultades y obligaciones del Consejo Nacional están:

En particular el Consejo Nacional intervendrá en: 31.5. El análisis de los informes trimestrales de las Secretarías del Comité Ejecutivo Nacional y de las Comisiones Sindicales.

31.6. El Consejo Nacional con la asesoría profesional y los medios económicos necesarios, tendrá la facultad de solicitar una auditoría de la Secretaría de Finanzas cada dos años, al término de su gestión, aunque los secretarios de finanzas sean electos por otros dos años.

Comité Ejecutivo Nacional Comisión Nacional de Vigilancia y Fiscalización con ello, tanto la realización de las actividades sustantivas como las condiciones de vida y de trabajo del personal de base.

En el Congreso se presentaron ponencias en las que cada organización sindical expuso la contribución de su centro de trabajo al país.

El M. en I. Jorge Humberto Salgado Rabadán, Secretario General del Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, expuso cómo el IMTA es una institución estratégica para la seguridad hídrica de México, pues cuenta con el conocimiento y la experiencia para un uso adecuado del agua, base de la vida.

El Instituto Nacional de Investigaciones Nucleares: Ciencia y tecnología nuclear en beneficio de México fue el tema en el que el M. en C. Jorge Aguilar Balderas, Secretario de Política Nuclear del SUTIN. Resaltó que la energía nuclear, además de ser útil para generar electricidad, tiene múltiples usos en medicina, cuidado del medio ambiente y agricultura, entre otras aplicaciones pacíficas.

El Ing. Manuel Escobar Aguilar, Presidente de la Federación Nacional de Sindicatos del Sector Ciencia y Tecnología, que agrupa a una veintena de sindicatos de centros de investigación dependientes de la Secretaría de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación destacó algunos de los problemas que afectan al sector, así como las propuestas de los sindicatos para proteger la materia de trabajo.

El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias es un soporte nacional para el desarrollo sostenible de México, señaló el Dr. Héctor Cabrera Mireles, Secretario General del Sindicato Independiente de Investigadores del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias. Habló de las actividades que se realizan en los más de setenta centros de trabajo de esa institución.

El incremento en el presupuesto para ciencia y tecnología, sigue siendo una tarea pendiente destacó el M. en C. Julio Cesar Domínguez Galván, representante del sector administrativo ante el Consejo Universitario de la UNAM y Director de Radio STUNAM. Se refirió a la demanda de los trabajadores de contar con los recursos necesarios para cumplir con funciones de primera importancia para el país.

La Dra. Guadalupe Hernández Pacheco, Secretaria del Sindicato General de **Trabajadores** Investigadores de los Institutos Nacionales de Salud, abordó la investigación para prevenir y tratar la principal causa de muerte a nivel mundial: enfermedades cardiovasculares. Mencionó algunos provectos para buscar soluciones. Pidió que no promueva contribuir al desarrollo solo económico incluvente mediante la generación de conocimiento en salud, sino dar retribución social.

La educación media superior estuvo en el Congreso. La Secretaria del Exterior del Sindicato Independiente de Trabajadores de Educación Media Superior a Distancia del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos y el Secretario de Organización del Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto Educación Media Superior explicaron la importancia, proyectos y logros de sus instituciones en la educación media superior, así como sus aportes y los desafíos que enfrentan.

En su turno, la Lic. Rosalba Calva Flores, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores del Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural hizo un recuento de las acciones que en 52 años ha realizado el INCA Rural en el desarrollo de capacidades y metodologías de capacitación en el sector rural. No obstante, hoy enfrenta la desaparición con pretextos de orden burocrático. Organizadores y asistentes manifestaron su solidaridad para la permanencia del INCA Rural.

La Universidad Autónoma Chapingo, estuvo representada por el Dr. Jorge Enrique Ibarra

Sánchez, Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma Chapingo, quien dio una amplia explicación de las actividades que desarrolla esa universidad, líder del sector agropecuario para la Soberanía Alimentaria.

Finalmente, el Secretario del Exterior del SUTIN abordó algunos problemas comunes que enfrentan los trabajadores del conocimiento. Dijo que, a pesar de ser un sector numéricamente pequeño, cuentan con propuestas no solo para defender sus derechos, sino para contribuir al desarrollo nacional con soberanía y justicia.

El congreso, inaugurado y clausurado por la Diputada Lilia Aguilar Gil, es una de las acciones con que los sindicatos luchamos por que la educación y la investigación sean pilares en la construcción de un país mejor.

Nucleares solidarios

Ante las graves afectaciones que hoy sufren muchos mexicanos en varios estados como Veracruz, convocamos a los siempre solidarios trabajadores nucleares a refrendar su convicción solidaria. Desde hoy se recibirán en el local sindical las aportaciones de víveres y productos esenciales a fin de hacerlas llegar lo más pronto posible a quienes hoy han perdido casi todo.

Desde las secretarías

XXV Congreso Nacional Extraordinario. Al cierre del plazo establecido en la convocatoria para registrar informes y ponencias para el XXV Congreso Nacional Extraordinario, se recibió comunicación de personas señalando que sus correos electrónicos no funcionaban. Se recibirán hoy los trabajos de quienes así lo solicitaron. Secretaría de Organización.

CLIDDA. En respuesta a la petición que hizo el CEN, en lo sucesivo la programación para que el personal sindicalizado acuda a exámenes a la Clínica de Detección y Diagnóstico Automatizados del ISSSTE se hará por el SUTIN. Los interesados pueden pasar a la *Secretaría de Seguridad Social*.

<u>sutin.nucleares@gmail.com</u> <u>https://sutin-nucleares.blogspot.com</u>